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午前１０時５４分開会 

───────────────────────────────────────────────── 

◎開 会 

○議長（木村 誠君） ただいまの出席議員は11名であります。定足数に達しましたので、

これより議員全員協議会を開会いたします。  

───────────────────────────────────────────────── 

◎職員の不祥事に関する報告について 

○議長（木村 誠君） 説明事項の（１）職員の不祥事に関する報告について当局より説

明をお願いします。  

  山本正德宮古市長。 

○管理者宮古市長（山本正德君） 本日は、職員による公金横領という重大な不祥事に対

します事案の概要について、報告をさせていただきます。  

  事案の発覚でございますが、令和５年６月９日、金曜日であります。併任する宮古市

消防対策課の業務におきまして、宮古市消防団名義の口座から個人名義の口座に公金 99

万9,820円を振り込んだことが金融機関への確認により発覚いたしまして、同日、本人

への聞き取り調査により公金横領を認めたものでございます。  

  公金を横領した職員でございますが、宮古消防署、消防士級、 20歳代の男性職員でご

ざいます。なお、横領された公金につきましては、令和５年６月 12日、月曜日に全額返

金されております。  

  当事案につきましては、今後、職員分限懲戒審査委員会を速やかに開催いたしまして、

早急に処分をしてまいります。  

  職員の服務規律の保持については、常日頃から職員に対し、公務員として住民の模範

となる行動をとるよう指導を行っているにもかかわらず、今回このような重大な不祥事

が発生したことは極めて遺憾であり、心から深くお詫びを申し上げます。  

  二度とこのような事態が起こらないように、しっかりと組織体制の引き締めに邁進し、

全職員に対しても、綱紀粛正と再発防止の徹底を図り、信頼回復に努めてまいります。  

  誠に申し訳ございませんでした。 

○議長（木村 誠君） 関口書記。 

○書記（関口憲史） ここで議員の皆様にお伝えいたします。先ほど管理者からの説明に

ありましたとおり、本事案は併任する宮古市の業務において発生した事案でございます。

そのため、本件についての聞き取り及び調査などを行いました当組合の構成団体であり

ます宮古市の下島野総務部長及び盛合総務課長に議長の許可をいただき、本日、説明員

として同席いただいております。  

  事務局からは以上でございます。  

○議長（木村 誠君） それでは、管理者より説明がありました。これについて何かご質

問ございませんか。  

  よろしいでしょうか。  

  豊間根信議員。 

○10番（豊間根信君） 経緯のほうは管理者の宮古市長からお聞きしましたが、もう少し
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詳しくと言いましょうか、金融機関への確認により公金横領の発覚でございますが、こ

の間違いのない通常の業務という部分に対しまして、何らかの抜け穴があったのかなと。

今後、色々な形で是正ということと思いますが、そこのシステム上、どなたでもこの形

ができたということかと思っておりますが、そこのところを詳しくお聞かせ願いたいと

思います。 

○議長（木村 誠君） 下島野宮古市総務部長。  

○宮古市総務部長（下島野悟君） 宮古市の総務部長、下島野でございます。  

  まず通帳、鍵の取扱いですが、通常、金庫の鍵は係長のデスクに保管してあります。

そこは誰でも持ち出せるようになっていたようです。鍵を使いまして、ロッカーの中に

通帳の入った金庫があったということで、その鍵は誰もが引き出しから使える状況にあ

ったと聞き取りでは伺っております。  

  今後の対策でございますが、通帳、公印それぞれ別のロッカーに保管し、鍵は管理係

長が管理するということでございます。また、ロッカーを開ける場合は管理係長に対し

て使用目的を伝え、それをもって鍵を借りるということでございます。  

  通帳を取扱う者でございますが、金融機関に出向く前、出向いた後に通帳の残金を管

理係長確認のもと、消防対策課の通帳管理簿にその都度記入するということにしており

ます。また、振込用紙の公印の押印は管理係長が行うものといたします。  

  通帳、公印の保管状況でございますが、毎日、午後４時に確認をするということで現

在、行っております。  

  なお、管理係長不在の場合の通帳、公印の取扱いは管理係の主査が代行するという措

置を現在とっております。  

○議長（木村 誠君） 豊間根議員。 

○10番（豊間根信君） 是正されたこれからの内容について、ご説明いただいたと理解し

ております。 

  そうしますと、これまで思っていたよりずさんな管理だったのかなと思います。ただ

今回の事件を含めまして、今発言いただいたようにしっかりと二重三重の状況を組み立

てたと理解いたしました。当然のことながら反省に至って、どのような形かということ

での対応策かとは思いますが、いずれこのことは非常に大変大きな事件と思っておりま

すので、その他の部分も含めてしっかりと色々な是正策、二度と起こらないという形を

とっていただきたいと思います。また、この職員に関しましてはどのような形の処分に

なられるか、市民の皆様など確認したいと思いますので、今後またしっかりとした報告

をしていただきたいと思います。いかがでしょうか。  

○議長（木村 誠君） 小林消防長。 

○消防長（小林達広君） これからは十分注意して、再発防止、綱紀粛正に努めてまいり

たいと思います。 

○議長（木村 誠君） 山本管理者。 

○管理者宮古市長（山本正德君）  豊間根議員からは懲戒処分委員会のご報告をしてほ

しいということでございますので、しっかりとご報告をさせていただきたいと思います。

よろしくお願いします。 
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○議長（木村 誠君） 黒沢議員。 

○11番（黒沢一成君）  ６月８日に個人の口座に振り込んで、次の日発覚しているので、

すぐばれる状態だったと思いますが、なぜこの職員はその様な事をしたのか、もし聞い

ていればお願いします。 

○議長（木村 誠君） 下島野宮古市総務部長。  

○宮古市総務部長（下島野悟君）  ローンの返済が滞っているため、その支払いのために

一時的にこういった行動に出たと聞いております。  

○議長（木村 誠君） その他、ございますか。  

  これについてはよろしいでしょうか。  

（「はい」と呼ぶ者あり）  

○議長（木村 誠君） 説明員は退席願います。  

  その他、何かございませんか。  

  豊間根議員。 

○10番（豊間根信君） これはかなり重要な事件だと思います。このことに関しまして、

全員協議会の中で突然このような状況というのが広域行政の議員の気持ちでないかと。

市の議員の方々は色々な形で情報等はあったかと思いますが、そういう部分におきまし

て、いきなり全協の中でこのような報告が出てきましても、細部までのどのような形か

という部分で皆さんがあまり確認できない状況ではないかと思います。万が一、このよ

うな類似するものが今後あれば、もう少し事前に情報提供等をいただければ良いのでは

ないかと思います。意見として取り上げていただければと思います。  

○議長（木村 誠君） 関口書記。 

○書記（関口憲史） 豊間根議員のおっしゃる通りでございまして、行政組合議員の皆様

方にもお伝えできれば良かったのですが、宮古市の議員さんにも同じ内容しか連絡して

おりませんでした。今日、宮古市の全協で、ここで配っている資料と同じものを配付し

て、初めて宮古市の議員さんも把握したということになります。今回、宮古市の議員さ

んを先にということだったのですが、あくまで宮古市消防対策課の併任職員とういうこ

とで、宮古市の業務の中で起きたことということでしたので宮古市の全協を先に行い、

また情報についても宮古市の議員さんに全協で先に提出し、後半にこちらに提出になっ

てございました。大変申し訳ございません。  

次は無いと思っておりますが、このような不祥事等発生した場合には早急に議員の皆

様方にお伝えするよういたしたいと思います。大変申し訳ございませんでした。  

───────────────────────────────────────────────── 

◎閉 会 

○議長（木村 誠君） その他ございますか。 

（「なし」と呼ぶ者あり）  

ないようですので、以上をもちまして、議員全員協議会を終了といたします。 

  ご苦労さまでした。 

午前１１時０８分閉会 

───────────────────────────────────────────────── 


